

été fait à St Albert depuis sa fondation. Il fit remarquer que tous les diocèses représentés par les évêques actuellement à St-Albert, avaient aidé chacun, dans une mesure plus ou moins grande, les missions du Nord Ouest. Montréal ne fut pas oublié et M. le grand Vicaire Maréchal fut chargé de transmettre à Mgr l'archevêque l'expression de la gratitude et de la reconnaissance du diocèse de St-Albert envers ce qui, de tout temps, s'est montré si charitable et si dévoué aux pauvres missions du Nord Ouest.

* * *

J'oubliais de mentionner que sur la route de Calgary à Edmonton, à une trentaine de milles de ce dernier endroit, les excursionnistes furent surpris d'entendre tout-à coup une fusillade entremêlée de cris de joie. C'étaient tous les sauvages d'une *réserve Crise*, hommes, femmes et enfants, venus avec leur missionnaire pour saluer les voyageurs. Les jeunes gens, à cheval, armés de leurs fusils, habillés comme aux jours de grandes fêtes, faisaient retentir les airs des décharges de leurs mousquets. Les chefs étaient en grande tenue, et l'un d'eux nous harangua avec ce ton solennel particulier aux indiens.

Mgr Taché lui répondit dans la même langue. Puis des poignées de mains s'échangèrent. Un vieux sauvage était si content de revoir le Père Lacombe qu'il lui sauta au cou et l'embrassa.

Après une dernière salve, le train se remit en marche et nos sauvages regagnèrent leur camp.

* * *

Aujourd'hui, dimanche, 30 mai, le temps est beau, le soleil absent depuis une couple de jours s'est levé radieux. A dix heures l'église de St-Albert était remplie de fidèles lorsque le clergé fit son entrée au chœur. Mgr Taché était au trône assisté, des RR. PP. Lacombe, Bémas et Végreville ; Mgr Laslèche officiait assisté de M. le chanoine Rouleau et des RR. PP. Leduc et Grandin ; M. Collet, V. Supérieur du Collège de Ste-Anne était maître des cérémonies. Nos Seigneurs Grandin, Duhamel, Brondel, Lorrain, McDonnell et Grouard occupaient des sièges au chœur. En tout, huit archevêques et Evêques et une vingtaine de prêtres sûrement, jamais pareille assemblée de s'était vue dans la petite cathédrale de St-Albert.

Mgr Taché, archevêque de St Boniface prêcha. Sa Grandeur